## COMUNICADO DE LA ASOCIACIÓN UNIVERSITARIA DE EDUCACIÓN AGROPECUARIA SUPERIOR (AUDEAS)

La Asociación Universitaria de Educación Agropecuaria Superior (AUDEAS) expresa con firmeza su rechazo a las políticas de ajuste implementadas por el Gobierno Nacional, particularmente al fuerte recorte presupuestario que afecta a las Universidades Nacionales y al conjunto del sistema científicotecnológico público. Esta situación no solo compromete la continuidad operativa de nuestras instituciones, sino que pone en riesgo el futuro del desarrollo nacional.

La educación pública y la ciencia estatal son pilares estratégicos e irremplazables para construir un país soberano, justo y sustentable. En este contexto de profunda incertidumbre institucional y presupuestaria, resulta indispensable reafirmar el rol central de las Universidades Nacionales, que no solo forman profesionales altamente capacitados, sino que investigan, innovan y transfieren conocimiento al servicio de las necesidades productivas, sociales y ambientales del país.

Rechazamos categóricamente cualquier intento de debilitamiento institucional, desfinanciamiento, cierre de programas o enajenación de patrimonio público. Estas acciones implican no solo la pérdida de fuentes laborales altamente calificadas, sino también el desmantelamiento de capacidades científicas y tecnológicas construidas durante décadas, con impactos negativos directos en la calidad de la educación, la investigación aplicada y el vínculo con el sector productivo.

Las Universidades Nacionales, junto con organismos como el INTA, el INTI y el CONICET, constituyen un entramado de articulación clave para el desarrollo científico-tecnológico argentino. En este sistema se desempeñan numerosos docentes-investigadores egresados de nuestras universidades públicas y se desarrollan proyectos de investigación de interés federal, con fuerte impacto en sectores estratégicos como el agropecuario, eje de nuestra actividad como AUDEAS.

Sin embargo, las decisiones adoptadas en los últimos meses por el Poder Ejecutivo Nacional sobre la representación democrática del sistema afectan su gobernanza y, especialmente, el rol de las Universidades Nacionales en el mismo. El último embate del Gobierno Nacional es modificar la constitución del CD del INTA eliminando la representación de las Facultades de Agronomía (AUDEAS) y de Veterinaria (CONADEV) de las UUPP. De esta manera pretende excluir el aporte académico que estas representaciones han brindado hasta ahora, así como desarticular la red de desarrollo científico y tecnológico que durante años construimos con el INTA.

Estas instituciones no solo producen conocimiento de frontera y desarrollos tecnológicos de gran valor, sino que garantizan la formación de miles de estudiantes, quienes acceden a pasantías, prácticas profesionalizantes e inserciones laborales que vinculan estrechamente la formación académica con el mundo del trabajo.

En todo el territorio nacional, el sistema universitario y científico aporta a la consolidación de las economías regionales, a la soberanía alimentaria y al arraigo rural, construyendo respuestas desde el conocimiento contextualizado. El recorte presupuestario actual amenaza directamente esta capacidad de respuesta, la calidad educativa y el funcionamiento mismo de las universidades.

Desde hace más de un año, los distintos actores del sistema científico-tecnológico público vivimos un sostenido clima de incertidumbre y desvalorización institucional, sin certezas sobre la continuidad de nuestras fuentes de trabajo y sin garantías sobre la persistencia de proyectos, líneas de investigación ni de las condiciones laborales mínimas para sostener nuestras funciones.

Advertimos que este proceso de desfinanciamiento no es neutro: busca instalar la idea de ineficiencia e inoperancia de nuestras instituciones, cuando en realidad lo que se está generando es una asfixia

presupuestaria que imposibilita la continuidad de programas y servicios fundamentales para la sociedad.

AUDEAS denuncia que el recorte al presupuesto universitario es uno de los más graves de la historia democrática argentina, y afecta directamente la posibilidad de sostener la enseñanza, la investigación y la extensión, pilares del sistema público de educación superior.

Por todo ello, reafirmamos nuestro compromiso con la defensa de las Universidades Nacionales y del sistema científico-tecnológico estatal. Lo que está en juego no es solo una estructura institucional, sino el sentido mismo de una política pública federal, participativa y comprometida con el desarrollo del país.

Sin financiamiento adecuado no hay educación pública de calidad. Sin ciencia y universidad, no hay futuro ni desarrollo sustentable.

Asociación Universitaria de Educación Agropecuaria Superior (AUDEAS) 27 de mayo de 2025